



Industria Porcina en El Salvador

Condiciones país

El Salvador se ha consolidado como un destino altamente atractivo para las inversiones. Con su ubicación estratégica en el corazón de Centroamérica, el país ofrece numerosas ventajas para el desarrollo y éxito de diferentes proyectos. La estabilidad política y económica, combinada con un entorno empresarial favorable, crea un clima propicio para la inversión extranjera directa.

Además, El Salvador cuenta con una abundante mano de obra calificada y una sólida infraestructura que facilita la distribución de productos tanto a nivel nacional como internacional. Asimismo, el gobierno salvadoreño ha implementado políticas y programas de apoyo. La rica tradición agrícola del país, sumada a su clima tropical, garantiza condiciones ideales para el cultivo de alimentos y el crecimiento óptimo de los cerdos.

En resumen, El Salvador se destaca como un destino de inversiones para empresas interesadas en establecer una granja porcina, ofreciendo un entorno favorable, recursos abundantes y un mercado en crecimiento que aseguran un futuro prometedor para este tipo de negocio.

Condiciones del sector agropecuario

El sector agropecuario de El Salvador se caracteriza por una serie de condiciones que influyen en su desarrollo y contribuyen al sustento económico del país. A pesar de ser una nación pequeña en términos de superficie, cuenta con una gran diversidad de microclimas y suelos fértiles que permiten una amplia variedad de cultivos agrícolas y la cría de ganado.

El clima tropical favorece la producción de cultivos como el café, el azúcar, el maíz, el frijol y las frutas tropicales, que son importantes para la economía del país. Además, la ubicación geográfica de El Salvador, en el corazón de Centroamérica, facilita el acceso a mercados regionales y permite la exportación de productos agrícolas.

Sin embargo, el sector agropecuario también enfrenta desafíos significativos. La baja productividad, la falta de tecnología y la falta de inversión en infraestructuras rurales son algunos de los obstáculos que limitan su potencial de crecimiento. Asimismo, el cambio climático y los desastres naturales, como sequías e inundaciones, representan una amenaza constante para la producción agrícola.

A pesar de estos desafíos, el Gobierno Salvadoreño ha implementado políticas y programas para promover el desarrollo del sector agropecuario, fomentando la inversión, la capacitación y el acceso a financiamiento para los agricultores. En conclusión, el sector agropecuario de El Salvador posee condiciones favorables en términos de clima y recursos naturales, pero también enfrenta desafíos que requieren un enfoque integral para lograr su pleno potencial.

Disponibilidad de alimento para porcinos

Tabla 4: Producción anual de concentrados según clase para ganado porcino (2021)

Clase de concentrado	Quintales
Iniciación	86,898
Crecimiento y/o desarrollo	218,193
Engorde	333,425
Reproductores	68,466
TOTAL	706,982

Fuente: [Anuario de Estadísticas Agropecuarias 2021-2022 – MAG](#). Últimas cifras disponibles.

Comercialización de carne de cerdo

En el departamento de La Libertad se cuenta con una planta procesadora de carne porcina que cumple con los estándares del RTS, la cual, tiene la capacidad de procesar entre 30 y 100 cerdos en una hora, lo que equivale a unos 700 diarios en cada turno (ocho horas).

Actualmente existen cerca de 30 granjas tecnificadas en el país, las cuales cuentan con tratamiento de aguas residuales, climatización, nutrición planificada entre otros sistemas avanzados.

Nota periodística: [El Diario de Hoy](#).

Tabla 1: Sacrificio mensual de ganado porcino por departamento (2021)

DEPARTAMENTO	TOTAL (CABEZAS)
Ahuachapán	4,135
Santa Ana	12,383
Sonsonate	5,474
Chalatenango	3,092
La Libertad	51,799
San Salvador	28,407
Cuscatlán	3,339
La Paz	3,182
Cabañas	2,193
San Vicente	2,155
Usulután	4,665
San Miguel	8,752
Morazán	2,284
La Unión	4,520
TOTAL	136,380

Fuente: [Anuario de Estadísticas Agropecuarias 2021-2022 – MAG](#). Últimas cifras disponibles.

De acuerdo con datos del Banco Central de Reserva del país, en el año 2022 El Salvador importó 11.2 millones de kilogramos de carne de porcino.

Tabla 2: Importación de carne de porcino (2022)

CÓDIGO ARANCELARIO		KG
0203190000	Carne de porcinos fresca o refrigerada (exc. Canales o medias canales, así como piernas, paletas y sus trozos sin deshuesar).	1,825.6
0203220000	Piernas, paletas y sus trozos sin deshuesar de porcinos, congelados, incluidos los huesos.	1,818,454.3
0203290000	Carne de porcinos, congelada (exc. Canales o medias canales, así como piernas, paletas y sus trozos sin deshuesar).	9,416,017.8
TOTAL		11,236,297.7

Fuente: Banco Central de Reserva de El Salvador.

Tabla 3: Precios promedio mensuales al consumidor de carne de porcino

Producto	Unidad	Enero 2023	Febrero 2023	Marzo 2023
Lomo	libra	\$3.12	\$3.15	\$3.19
Posta	libra	\$2.98	\$2.99	\$3.08
Costilla	libra	\$3.08	\$3.11	\$3.17
Chicharrón	libra	\$5.57	\$5.55	\$5.72

Fuente: [Dirección General de Economía Agropecuaria – MAG](#)

Normativa para mataderos

El Salvador cuenta con el REGLAMENTO TÉCNICO SALVADOREÑO RTS 65.04.01:18 MATADEROS, SACRIFICIO Y FAENADO DE ANIMALES DE ABASTO. REQUISITOS SANITARIOS, vigente desde el año 2020 y la NORMA TÉCNICA PARA LA AUTORIZACIÓN SANITARIA DE GRANJAS PORCINAS.

Reglamento técnico salvadoreño RTS 65.04.01:18 mataderos, sacrificio y faenado de animales de abasto. Requisitos sanitarios

El RTS establece que El Titular interesado en un proyecto de matadero, debe solicitar al MARN, inspección del terreno para emplazamiento del proyecto, el cual debe cumplir con las condiciones de ubicación y entorno, establecido en este RTS, lineamientos del MARN (Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales) y factibilidad (calificación del lugar) emitida por la autoridad competente. Además, el interesado, por sí o por medio de apoderado debidamente acreditado, debe presentar la solicitud por escrito, ante el Director General de Ganadería del MAG (Ministerio de Agricultura y Ganadería), para la autorización de instalación y funcionamiento sanitario del matadero, el interesado debe presentar solicitud de acuerdo al



formato establecido por el MINSAL (Ministerio de Salud) dirigida al Director(a) de la Región de Salud correspondiente.

Para la extensión de la autorización de instalación y funcionamiento sanitario por el MINSAL, el matadero debe contar previamente con los permisos oficiales requeridos para su actividad, extendidos por MARN y MAG. El capítulo 6 del RTS detalla los requisitos para el permiso ambiental (MARN), requisitos para el permiso de funcionamiento (MAG) y requisitos para autorizaciones sanitarias (MINSAL).

Fuente: [Diario Oficial de El Salvador.](#)

Norma técnica para la autorización sanitaria de granjas porcinas

Esta norma tiene como objeto establecer las condiciones sanitarias que deben cumplir las granjas que se dedican a la crianza y explotación de cerdos (Granjas Porcinas) para obtener la autorización sanitaria. La autoridad competente para la aplicación de esta Norma es el Ministerio de Salud.

Fuente: [Diario Oficial de El Salvador.](#)

Nueva Ley

En abril 2023, la Asamblea Legislativa votó a favor de crear la Ley Especial de Regulación y Fomento de Tiangues, la cual tiene como objeto la regulación de estos sitios de comercialización de ganado bovino y porcino. Actualmente esta ley está pendiente de evaluación por parte del Presidente de la República previo a publicación en Diario Oficial para su entrada en vigor.

Fuentes: [Asamblea Legislativa de El Salvador.](#)